



DINERO

Aprueban diputados presupuesto 2024 sin chayotes // ¿Quo vadis, Zaldívar? // Banxico: reservas récord

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

LA MAYORÍA DE Morena sacó adelante el último presupuesto del gobierno del presidente López Obrador, lo ejercerá de enero a septiembre del próximo año, y el mismo tiempo el que probablemente le tocará ejecutar a Claudia Sheinbaum, de octubre a diciembre. Sigue la misma línea de los últimos cinco años en cuanto a gastos de publicidad: no habrá *chayote* para las empresas de comunicación ni para los conductores y columnistas. Por tanto, es previsible que se recrudecerá la campaña en contra de AMLO. Hasta ahora, Claudia ha corrido con mejor suerte, los ataques están centrados en Andrés Manuel, sirve de pararrayos. Pero la campaña política comenzará el 20 de noviembre y los medios exigirán pagos. ¿Puede triunfar una candidata teniéndolos en contra? Andrés Manuel sí pudo.

¿Quo vadis, Zaldívar?

EN ESTE SEXENIO han renunciado a la Suprema Corte de Justicia dos ministros, Eduardo Medina Mora y ahora Arturo Zaldívar. El primero se fue por la puerta de atrás, precipitadamente, sigue sin conocerse qué se comió, sus colegas le han cubierto la espalda. Por el contrario, Zaldívar se va por la puerta de enfrente. Conversó su renuncia antes de presentarla con el presidente López Obrador, luego fue a hacer una visita a Claudia Sheinbaum, lo que inmediatamente abrió las especulaciones sobre si ocupará un cargo en su gabinete. Zaldívar dejó la Corte, pero no la función pública, dice que seguirá trabajando por la transformación del país. Por otro lado,

el lugar que deja vacante permitirá a López Obrador proponer a un quinto ministro. Con aprobación del Senado ya designó a cuatro: José Luis González Alcántara, Margarita Ríos Farjat, Yazmín Esquivel y Loretta Ortiz Ahlf, pero ha lamentado que los dos primeros –José Luis y Margarita– le voltearon la espalda. Tendrá que ser muy cuidadoso con su nueva selección porque el nuevo ministro ¿o ministra? participaría eventualmente en los acuerdos que tome la Corte sobre el ajuste de su presupuesto y el traslado de los fideicomisos a la Tesorería, decretados por el Legislativo.

Lluvia de billetes verdes

LA CLASE POLÍTICA se pega hasta con la cubeta un día sí y el otro también en redes sociales, pero afortunadamente los inversionistas separan los fundamentos sólidos de la economía y la burbujeante actividad política. Comparativamente, las cosas andan peor en Estados Unidos con Trump aferrado a la idea de volver a la Casa Blanca mientras sus enemigos quieren ponerlo tras las rejas. Sigue entrando un río de dólares al país. Las reservas del Banco de México marcan un récord de 205 mil millones de dólares (204 mil 984 millones, para decirlo con exactitud). La última semana se registró un aumento de 764 millones. Cuando tomó posesión la gobernadora Victoria Rodríguez Ceja abundaron los comentarios de mala fe de que serían vaciadas las arcas del banco central. La verdad es que ninguno de sus antecesores del neoliberalismo alcanzó ese nivel de recursos. Por otro lado, circulan muchos pesos por la República. La base monetaria (billetes y monedas en circulación y depósitos bancarios en cuenta corriente en el Banco de México)



aumentó 40,180 millones de pesos, alcanzando un saldo de 2 billones 747 mil 781 millones. La mayor demanda de efectivo refleja en parte el efecto estacional asociado al día feriado del 2 de noviembre, dice el banco central.

Ombudsman Social

Tema: los peluditos

EN JILOTEPEC EL maltrato a los animales es lo de todos los días. Este municipio está gobernado por el priísta Rodolfo Noguez. La nueva gobernadora Delfina Gómez tiene muchos pendientes, pero también importan los animalitos. Vecinos de Jilotepec

Tuiteratti

¿SE ACUERDAN CUANDO el ex ministro de la @SCJN impuesto por Peña, Medina Mora, presentó su renuncia en el 2019? Les recuerdo que le faltaban 11 años como ministro, sin argumentar causas graves se fue. La oposición no dijo nada; al contrario, le aplaudieron. @rashidelap

*Facebook, Twitter: galvanochoa
Correo: galvanochoa@gmail.com*



▲ Ante la decisión del presidente Andrés Manuel López Obrador de celebrar sus 70 años en territorio yaqui el próximo lunes, simpatizantes acudieron anoche a las puertas de Palacio Nacional para una serenata anticipada en ocasión de su próximo

cumpleaños. Con algunos grupos musicales y artísticos, decenas de personas se congregaron en diversos puntos aledaños a la sede del Poder Ejecutivo para participar de esta festividad que fue convocada a través de redes sociales. Foto Yazmín Ortega Cortés